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國立政治大學發展國際一流大學及頂尖研究中心計畫 

出國成果報告書 
計畫編號 1 97H21 執行單位 2 商學院 

出國人員 蘇瓜藤 
林建智 出國日期 

2009/11/19-2009/11/20 
2009/11/18-2009/11/21 

出國地點 3 中國上海 出國經費 4 元 
（本文 5） 
報告詳見後頁。 

出國人簽名：                            日期：98.12.21 
 
聯絡人：畢文玲                          分機：65670 
                                        Email：christy@nccu.edu.tw 
 
1 單位出國案如有 1 案以上，計畫編號請以頂大計劃辦公室核給之單位計畫編號+ 
「-××（單位自編 2 位出國案序號）」型式為之。如僅有 1 案，則以頂大計劃單位編

號為之即可。 
2 執行單位係指頂大計劃單位編號對應之單位。 
3 出國地點請寫前往之國家之大學、機關組織或會議名稱。 
4 出國經費指的是實際核銷金額，單位以元計。 
5 頁數不限，但應含「目的」、「過程」、「心得與建議」。 
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出國報告（出國類別：參加國際研討會） 

 

 

 

 

 

 

 

參加 AMBA Asia-Pacific Conference 

for Deans and Directors  

 

 

 

服務機關：國立政治大學 

姓名職稱：商學院 蘇瓜藤、林建智 

派赴國家：中國上海 

出國期間：民國 98 年 11 月 18 日至 11 月 21 日 

報告日期：民國 98 年 12 月 21 日 
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壹、目的 

 

一、於商學管理領域之專業認證，除本院於西元 2006 年通過之 AACSB 認證，及目

前本院正在進行歐洲之 EQUIS 之認證外，另有英國體系之 Association of MBA 

(AMBA)所主導之 MBA 認證。 

二、本院除企管係 MBA 外，尚有 Executive MBA、Advanced MBA 及 International 

MBA 等 MBA 學程，是否有必要參加 AMBA 之認證，藉由國際專業機構之肯

定，提升本院之國際能見度與學術領先地位，應先瞭解 AMBA 之運作與認證細

節。 

 

貳、過程 

 

本人於 98/11/18~98/11/21 赴中國上海參加 Association of MBA (AMBA)所舉辦的

Asia-Pacific Conference for Deans and Directors。研討會由 AMBA 與上海交通大學共

同舉辦，並由 Financial Times 協辦，會中之主題研討場次包括亞太地區經濟發展議

題、管理教育之挑戰、校友之發展、如何管理新世界、商管教育與商業之全球化趨

勢等五項，加上與一個 AMBA 認證場次其演講與主持人來自各國，除分享其經驗

外，亦有精彩充實之研討。與會成員近約有一百餘位，大多是各校商學院之院長、

副院長及 MBA 學程主任。 

就 AMBA 之專業認證而言，因屬英國系統，多半屬歐系國家之學校參與，少有見到

美國及亞洲學校參加，近年來，AMBA 積極拓展其領域，已有若干紐、澳、日、韓
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及中國之學校取得其認證，惟台灣目前並無任何學校有與其接觸， 

AMBA 之認證叫著重在 MBA 教育，但也是以整體單位（如學院）進行認證，比較

而言，其門檻較 AACSB 與 EQUIS 為簡單，若本院能順利完成 EQUIS 之認證，應

該順勢進行 AMBA 之認證，完成國際管理教育專業認證所謂之「三冠」(triple 

crown)，應可強化本院國際能見度與競爭優勢。 

在研討會期間，遇到數位本院姊妹校之負責人包括紐西蘭 University of Waikato 之副

校長 Ed. Weymes 教授、Vlerick Leuven Gent Management School 之教授 Ronald 

Tuninga 及香港 City University 商學院 Kwow-KeeWei 院長，皆肯定本院之學術成

就並推薦應參加 AMBA 認證，做為台灣 MBA 教育國際認證之先驅。此外，負責

AMBA 認證業務與商管教育業務之執行長 Dr. Robert Owen 亦表示希望能與本院在

台灣舉辦類似之研討會，鼓勵台灣更多有 MBA 學程的學校參加交流。  

參、心得及建議 

 

1、 AMBA 認證之知名度較 AASCB 與 EQUIS 為低，其涵蓋領域亦稍有不同，

主要是以 MBA 教育為認證之重點。但由於其與 Financial Times 有非常緊密

之合作，其認證之取得與否，極可能顯著影響本院 FT 之排名，不可等閒視

之。 

2、 本院若能完成商管專業認證「三冠」之創舉，不僅能在國際上佔有一席之

地，更能以先驅地位確保在國內商管教育領先優勢。更進一步，將 MBA 認

證之內容宣揚於國內學校，不僅能提昇我國MBA教育之水平，亦能主導MBA

教育之發展。 

3、 以目前本院各 MBA 學程之內容觀之，似乎以 International MBA 較能符合

其各項認證標準，但仍有部分與 AMBA 要求不一致之處（如入學最低工作年

資為三年，IMBA 目前為二年），應逐步調整、配合、準備。待 EQUIS 認證

順利取得後，在集中資源參加 AMBA 認證。 


